
 
8. Ambito Territoriale di Galatina – Approvazione della convenzione per la gestione associata del 
Piano Sociale di Zona 2022/2024, nonchè del cofinanziamento al Fondo Unico di Ambito. 
 
PRESIDENTE SABATO FRANCESCO 
 
INC. Assessore Palombini, ci relaziona sull’argomento, prego Assessore. 
 
ASSESSORE PALOMBINI CAMILLA 
 
Grazie Presidente, allora questo è uno schema di deliberazione per l’approvazione della 
convenzione per la gestione associata del piano sociale di zona, 2022/2024 e quindi al 
cofinanziamento al fondo comune di ambito. Ovviamente questa, la convenzione che sicuramente 
avete già ricevuto e visionato è quella così come prevista dal piano sociale di zona, quindi 
semplicemente la convenzione stessa e i fondi che vengono indicati per ciascun Comune sono dati 
dai vari, dalle somme di cofinanziamento derivanti sia dall FNPS, FNA e al FGSA al 100% rispetto 
all’importo assegnato dalla Regione. Rispetto a questi ogni Comune compartecipa sia con la spesa 
storica che con la quota di compartecipazione singola, tutto questo viene poi moltiplicato per tre 
che sono gli anni previsti dal piano sociale di zona. Quest’anno abbiamo la possibilità anche di 
ottenere una premialità pari a 200 mila euro con l’individuazione do tre figure a 36 ore  perché 
elemento essenziale per partecipare a questa premialità. Sempre tutto questo è previsto dal piano 
sociale di zona. 
 
PRESIDENTE SABATO FRANCESCO 
 
Grazie Assessore, dichiaro aperta la discussione in merito al punto 8. Consigliere Antonaci. 
 
CONSIGLIERE ANTONACI ANTONIO 
 
No volevo…Qui Galatina è capofila comunque no? INC. voto favorevole andiamo avanti. 
 
PRESIDENTE SABATO FRANCESCO 
 
Grazie, ci sono altri interventi? Consigliera Antonica, prego. 
 
CONSIGLIERE ANTONICA ALESSANDRA 
 
INC. chiedo scusa che mi trovate ridendo e non era assolutamente mia intenzione, era il Comune 
capofila nel 2006, perché la legge del 2006 è la legge regionale del 2006, non volevo dirlo perché se 
no sembrava una cosa…Ed è proprio l’idea della legge, in corrispondenza  diciamo della legge che è 
una legge nazionale che dal 2001 se non mi sbaglio, per cui  o INC. non ricordo, però comunque si 
distrettualizzava quel servizio in territorio rendendolo INC. ai servizi. Esistono….infatti mi ricordo del 
2001 interviene la legge regionale 2006, mi faccia fare un complimento, un altro complimento a un 
altro autorevolissimo esponente del mio partito oltre INC. Sindaco di Galatone, anche INC. meno 
gentile che riformò il sistema di servizi sociali nel 2006, quando faceva l’Assessore ai servizi sociali. 
Quindi diciamo è un concetto per cui si distrettualizza rendendoli omogenei i servizi. Ci sono due 
modi di distrettualizare la Pubblica Amministrazione, il distretto culturale per esempio INC. per 
esempio non ce ne sono di altri o il distretto per servizi nell’ambito che viene rinviato dalla legge. 



Ora io tutto quello che rinviene nell’ambito lo considero assolutamente degno di un voto favorevole 
ma anche di una condivisione completa e totale dei progetti che…Lo conosco per avere, non voglio 
fare i complimenti, per aver impiegato molto di quel poco tempo che sono stata nel ruolo 
dell’Amministrazione per quel servizio, noi siamo stati forse la prima…Noi siamo stati per molto 
tempo il primo ambito della regione Puglia guardati da tutti, siamo stati negli anni successivi, chi è 
arrivato dopo Commissari Prefettizi, tutti i Sindaci che sono venuti dopo, i primi a fare IPAV e NASP 
siamo stati anche molto bravi ad immaginare che potesse esser e un centro di costo che ci levava la 
responsabilità di poter corrispondere a riforme economiche degli enti, compresa quella del 2007 
intervenuta subito dopo la legge Tremonti, che legava gli impegni di spesa allo speso dell’anno 
precedente quindi limitava l’azione della pubblica Amministrazione, in forme ineccepibile, delle 
ultime per intenderci, quindi io non le nascondo Dottoressa che l’unica delibera che non ho letto è 
quella della notte precedente al Consiglio comunale in cui  io studio perché mi fido a priori e 
assolutamente di tutto quello che mi riviene dall’ambito. E anzi nell’averle detto che io mi fido di lei 
come donna e non voglio essere fraintesa come impegno al femminile per le politiche di genere che 
nei servizi sociali spesso occupano, sono centrali, occupano uno spazio maggiore, io le chiedo un 
INC. di profondere tutto il suo impegno, per quello che avviene a favore degli ultimi, degli abili, 
donne in difficoltà controllare che tutto avvenga nel rispetto dei tempi, nel rispetto dei tempi e delle 
esigenze, non si risparmi. Ecco noi lì abbiamo dato un esempio. Non che i Comuni dell’ambito che 
come sappiamo essere Sogliano, Soleto, Migliano diciamo centro nel nostro ambito non ne fossero 
capaci, però abbiamo rappresentato lo scatto per INC. ci siamo  passati con la legge, interpretando 
la legge, dai servizi sociali intesi come beneficenza a intesi come dritto, gli abbiamo dato un segnale, 
veri ed era frutto di una scelta questa sì  non legata ai tempi, alla snellezza della burocrazia, ma alla 
volontà. Noi che eravamo stati degnissimi e gli ultimi primi di quella legge, quando a guidare l’Italia 
c’era stata la Democrazia Cristiana anche a Galatina per moltissimi anni, con l’aiuto ovviamente di 
altre forze politiche in Consiglio comunale. Noi che abbiamo avuto quell’esempio, abbiamo riportato 
quell’esempio di grandezza e abbiamo fatto…Ci siamo fatti seguire da molti ambiti della Regione 
Puglia, credo che l’Assessore non lo sappia e che INC. grossa responsabilità, questo volevo dire. Cioè 
la prima scelta che è un atto dovuto, quella che riferisco al giorno precedente, e che è un atto 
dovuto, pensavo che voi, perché ne siete capaci, aveste in animo di dare un altro segnale: di essere 
classe dirigente anche quando si fanno le gare, anche quando si distrettualizza rispetto ai fondi del 
PNRR perché questo volevo dire. Il PNRR dei servizi sociali ma anche gli altri ambiti, sono qua un 
ente d’intermediazione che guida rendendo omogenee le scelte rischia di non essere il treno e 
l’occasione che deve essere per una terra isolata ma grandissima come il Salento che poi Galatina si 
vanta di essere assolutamente non solo centrale geograficamente ma centrale culturalmente, 
socialmente ed economicamente. Si avevo chiesto, si me ne sono andata su alcune dichiarazioni. 
Viva Dio ho preferito…c’è un tempo per tutto cito il Magnificat, anche il tempo per ascoltare le INC. 
e cercare di non offendersi, c’è un tempo per tutto, il Magnificat diciamo, anche perché c’è una delle 
pagine più belle che ha scritto Gramsci nei quaderni del carcere che dice che insomma homo homini 
lupus e dice femine femine superior INC., ok quindi da quel punto di vista dei quaderni di Gramsci. 
Poi continua parlando diciamo di altre strutture, però mi sono alzata si, un po' per motivi di salute 
che avevo informato… 
 
PRESIDENTE SABATO FRANCESCO 
 
Aveva comunicato a me. 
 
CONSIGLIERE ANTONICA ALESSANDRA 
 



…Il Presidente all’inizio ed ho colto l’occasione per…C’è un tempo per tutto anche quello di non 
cedere alle provocazioni. Grazie Presidente, anche compresa la sua. 
 
PRESIDENTE SABATO FRANCESCO 
 
Grazie consigliere Antonica, se ci sono altri interventi, prego consigliera Tundo. 
 
CONSIGLIERE TUNDO  LOREDANA  
 
Ricordo a questo punto volevo dire che la scelta mi dispiace aver cominciato questo discorso come 
anche l’assessore INC. e quindi si arriva ad avere INC. che potesse mettere insieme più Comuni  e 
quindi dare un indirizzo INC. per questo il mio  voto sarà favorevole, giacché ho anche fatto la 
dichiarazione di voto. 
 
PRESIDENTE SABATO FRANCESCO 
 
Grazie consigliera Tundo se ci sono altri interventi. Se volete fare dichiarazioni di voto finali, prego 
consigliere Antonaci. 
 
CONSIGLIERE ANTONACI ANTONIO 
 
Dichiarazione di voto; voto favorevole. Si ha ragione la consigliera Antonica quando dice: mi 
raccomando ai problemi riguardanti il genere no? I generi sono due però ricordiamocelo, no non è 
una battuta questa è seria. Davanti ai problemi sociali, i generi lo sappiamo anche per il lavoro che 
facciamo, i generi sono due, questa è una cosa molto seria che andrebbe approfondita. Perché si 
parla sempre di genere pensando alle donne, ma non è sempre così, le fragilità e le debolezze sono 
anche nel…Questa è una cosa seria. Una cosa meno seria, ho conosciuto la grande Assessore alla 
Sanità Elena Gentile quando ero al tavolo regionale come sindacalista c’avemmo come altra parte 
non controparte, quindi riconosco anche in questo caso, poi non lo sapevo la sua…Non lo so. Il 
problema però è che non so se Gramsci è d’accordo, quando c’è un Assessore che non solo lo 
cambiano, non so se io ne ho visti talmente tanti di Assessori alla Sanità, in 20 anni ne ho visti tanti 
però….io questo vorrei… 
 
INTERVENTO 
 
(Fuori microfono) 
 
CONSIGLIERE ANTONACI ANTONIO 
 
Era Vendola ma sempre con Gramsci abbiamo a che fare. Anzi… 
 
PRESIDENTE SABATO FRANCESCO 
 
Cortesemente non dilungate. 
 
CONSIGLIERE ANTONACI ANTONIO 
 
Voto favorevole. 



 
PRESIDENTE SABATO FRANCESCO 
 
Grazie consigliere Antonaci, ci sono altre dichiarazioni di voto? Prego consigliere Mariano. 
 
CONSIGLEIRE MARIANO EMANUELE 
 
Si grazie Presidente anche il mio è un voto favorevole al momento, vista la particolare importanza 
dell’azione amministrativa in ambito sociale e niente tutto qui. 
 
PRESIDENTE SABATO FRANCESCO 
 
Grazie consigliere Mariano, consigliere Congedo prego. 
 
CONSIGLIERE CONGEDO ANNAMARIA 
 
Si, come dichiarazione di voto volevo solo precisare che praticamente gli ambiti sociali di zona sono 
l’attuazione di una legge quadro 328 del 2000 per cui per quanto possiamo dare merito all’Assessore 
regionale Gentile di aver dato comunque seguito a una legge ordinaria dello Stato, comunque quindi  
bisognava per forza creare gli ambiti sociali di zona, e in virtù di quello, tutte le Amministrazioni, si 
sono dovute dare da fare nell’attuazione appunto di quelle che sono le direttive che oggi l’Assessore 
porta in seno al coordinamento dei Comuni dove Galatina è certamente capofila, ma in seno a quel 
coordinamento fanno parte anche quegli altri Comuni che daranno come nell’ipotesi che abbiamo 
nella delibera precedentemente approvata, le sinergie più consone e più adatte per giungere a 
essere Comuni virtuosi per l’associazione socio assistenziale e sono d’accordo con il Consigliere di 
minoranza Antonaci perché oggi si deve parlare di certamente di genere, ma come violazione di 
opportunità che debbano essere date a tutte le possibili fragilità. Quindi la mia dichiarazione di voto 
per una comprensione di quella che è una convenzione meritoria di quello che fa 
un’Amministrazione come quella in campo per i servizi sociali è certamente il mio voto è favorevole.  
 
PRESIDENTE SABATO FRANCESCO 
 
Grazie consigliera Congedo. Non ci sono altre dichiarazioni di voto, possiamo procedere alla 
votazione, chi è favorevole? Unanimità, nessun contrario nessun astenuto. Votiamo per l’immediata 
eseguibilità, chi è favorevole? Unanimità. Consiglio approva. Passiamo all’ultimo punto all’ordine 
del giorno il punto che è pervenuto dopo la Conferenza dei Capigruppo  


